

| | | | |
|-------|----------------|------------|----------------|
| Date | 07/10/22 | Rédigé par | David Geffroy |
| Objet | CR ACQ du 6/10 | Validé par | Aricia Hermann |

Conseils de quartier invités et présents :

| Numéro | Nom de quartier | | Présents |
|--------|------------------|-----------------------|------------|
| 1 | Centre | Aricia et luc | 2 délégués |
| 2 | Thabor | Pierre | 1 délégué |
| 3 | Bourg-l'Évesque | Romain | 1 délégué |
| | St Martin | | Excusé |
| | Maurepas | | |
| 5 | Bellangerais | | |
| 6 | Jeanne D'Arc | | Excusé |
| 7 | Francisco Ferrer | David | 1 délégué |
| 8 | Sud Gare | Jean René et Patrick | 2 délégués |
| 9 | Cleunay | | |
| 10 | Villejean | Yvonnick et Louisette | 2 délégués |
| 11 | Le Blosne | Mireille | 1 délégué |
| 12 | Bréquigny | | Excusé |
| 13 | Bauregard | | |

7 Conseils de quartier présent – trois excusés

L'animation a été réalisée par Romain CONESA du Conseil de Quartier 3

1) Tour de table :

La tour de table a duré 1h20. Nous avons pris le temps que tout le monde s'exprime.

Sur les conseils de quartier :

- Entre 2 à 4 conseils de quartier ont été réalisés par les conseils de quartiers des délégués présents.
- De nombreux sujets sont abordés dans les CQ : relation bailleur copro, sécurité, transport...
- Le conseil de quartier 1 a proposé le vote d'une résolution non acceptée
- Une baisse du nombre de participant est constatée dans certains conseils de quartier

La rencontre plénière de l'ensemble des conseils de quartier avec la ville de Rennes du 30/8/2022 :

- La salle pour la plénière avec la ville n'était pas satisfaisante (trop bruyante)
- Satisfaction pour certain d'avoir vu la présentation du budget participatif. D'autres considéraient que ce n'était pas l'objet de la rencontre.
- Avis partagé sur les ateliers : intéressant mais attention à l'infantilisation

- Le fait de se rencontrer et de savoir comment les autres CQ fonctionnent a été une satisfaction
- Le compte rendu devant être effectué par la ville n'a toujours pas été envoyé malgré de nombreuses relances.

Notes diverses :

- Les co-animateurs sont très peu à être invités (10 places à priori !)aux des Rencontres Européennes de la Participation à Rennes alors qu'on va parler de nous.

2) Les indicateurs des CDQ

Il est difficile de s'accorder sur des objectifs communs aux conseils de quartier en peu de temps. Pour faire simple, nous avons choisi des critères d'évaluation. Ils permettent de se comparer et d'analyser les évolutions. Ils ne permettent pas d'évaluer de façon exhaustive les conseils de quartier mais y contribuent. Ce sont des premiers indicateurs qui seront probablement appelés à évoluer en fonction de leur pertinence constatée.

Indicateurs retenus actuellement:

1. **Nombre de candidats à la coanimation** : Simple à extraire et à comptabiliser, cet indicateur permet d'identifier l'intérêt qu'ont les habitants à devenir coanimateur. Par ce biais, nous avons un élément pour déduire l'enjeu et l'intérêt du conseil de quartier pour les habitants de ce même quartier.
2. **Nombre de CQ avec CR et ODJ validé par les élus coanimateurs** : Simple à extraire et à comptabiliser, il permet d'évaluer la dynamique et l'implication des coanimateurs du conseil de quartier.
3. **Nombre de « résolution » votés** : Simple à extraire et à comptabiliser, montre l'activité, la capacité des conseils de quartier à se mettre d'accord et l'intérêt de l'outil « résolution ».
4. **Nombre de projet au budget participatif** : Simple à extraire et à comptabiliser, il montre un certain dynamisme du quartier et si le budget participatif tend à se rapprocher des objectifs du CDQ concerné(présentation lors de la plénière avec la ville).
5. **Sondage d'(auto)satisfaction des co-animateurs** : plus compliqué à réaliser mais qualitatif, un sondage des membres actifs peut nous donner une information intéressante sur leur motivations/satisfactions ou/et insatisfactions.
6. **Nombre de participants au total** : plus compliqué à réaliser car il nécessite un suivi en collaboration avec la DQ, il est néanmoins une des aspirations premières des conseils de quartier.

Non retenu :

- **Le nombre de projet** : trop difficile à quantifier et évaluer pour le moment

3) Le mode de fonctionnement de l'ACQ

Rôle des portes paroles :

Rappel de la mission :

- Dialoguer avec la ville : Représenter et communiquer pour l'ACQ

Tâches actuelles :

- Présenter les indicateurs des CDQ à la ville
- Evaluer les indicateurs
- Récupérer le CR du 30/08
- Organiser l'ACQ en janvier
- Si besoin, organiser l'aide/formation pour un autre CDQ

Mode de scrutin :

Rappel de l'objectif de l'Assemblée des Conseils de Quartier : dialoguer avec la ville.

- 2 délégués par CS des 13 Conseils de Quartier.
- L'ACQ a deux porte-paroles
- Originaire de quartiers différents
- Assurer la parité homme femme
- Election sans candidat : un tour de table pour proposer quelqu'un puis majorité (2 pouvoirs par CQ) si besoin
- Nous élisons un seul porte-parole tous les 6 mois
- Pour assurer la rotation mais aussi la continuité. Le plus anciennement choisi laisse sa place au nouveau porte-parole choisi. Le porte-parole le plus récent est conservé.

Porte-paroles choisis

- David GEFROY est conservé pour Q7 (sera sans doute remplacé par Raymond Paulet)
- Aricia Hermann est choisi comme porte-parole pour Q1
- Dans 6 mois, un nouveau porte-parole sera choisi pour remplacer celui du Q7 et Q1 sera conservé

4) Suite

- Un possible accompagnement/formations sur l'aspect « méthode d'animation » a été discuté
- Les indicateurs ou le mode de fonctionnement de l'ACQ ont vocation à évoluer.
- Prochaine réunion courant janvier 2023